
□记者 滕敦斋 报道
本报济南 1 月 28 日讯 今天上午，省

委书记、省人大常委会主任姜异康在参加
解放军代表团审议时强调，要以科学发展
观为指导，更加扎实有效地开展双拥共建
工作，进一步巩固和发展军政军民团结。

姜异康来到解放军代表团，与代表们
一起审议省人大常委会工作报告和省法
院、省检察院工作报告。在听取了南兵军、
钱建军、凤景泉、王德波等代表发言后，姜
异康作了发言。他说，通过审议讨论政府工
作报告，大家进一步统一了思想，明确了任
务，坚定了信心。省人大常委会工作报告，
全面总结了 2009 年省人大常委会的工作，

实事求是地指出了存在的问题，明确提出
了今年工作的目标任务。报告贯穿了党的
领导、人民当家作主和依法治国有机统一
的原则，体现了科学执政、民主执政、依法
执政的要求，符合党的十七大精神，符合科
学发展观要求，符合我省实际。

姜异康代表省委、省政府向驻鲁解放
军、武警官兵和民兵预备役人员对山东经
济社会发展的大力支持帮助表示衷心感谢
和崇高敬意。他指出，一年来，驻鲁部队
广大官兵坚决贯彻落实胡主席和中央军委
的决策部署，紧紧围绕做好军事斗争准备
这个龙头，继承和发扬听党指挥、服务人
民、英勇善战的优良传统，扎实开展学习

实践科学发展观活动，全面加强部队革命
化、现代化、正规化建设，履行新世纪新
阶段历史使命的能力不断提高。驻鲁部队
积极开展双拥共建、社会公益活动，出色
地完成抢险救灾、全运会安保、支援和参
加地方建设等艰巨任务，为山东改革发展
稳定作出了突出贡献。

姜异康强调，今年我省改革发展稳定
的任务艰巨繁重，完成这些任务，离不开驻
鲁部队广大官兵的热情关心和大力支持。
要坚持以科学发展观统领国防后备力量建
设，完善国防动员体系，加强预备役部队和
民兵建设，促进国防后备力量建设与经济
社会协调发展。要继续大力支持部队革命

化、现代化、正规化建设，支持部队抓好军
事训练和军事斗争准备，进一步提高完成
多样化军事任务的能力。山东有拥军优属、
拥政爱民的优良传统，要更加扎实有效地
做好双拥共建工作，全面落实各项优抚安
置政策，进一步巩固和发展军政军民团结。
希望驻鲁部队广大官兵继续大力支持山东
的经济发展，在地方重点工程建设、抢险救
灾、平安山东建设、精神文明创建等方面充
分发挥生力军、突击队作用，为保持全省经
济平稳较快发展、加快经济文化强省建设、
实现富民强省新跨越而共同奋斗。

省委常委、秘书长王敏，副省长郭兆
信参加审议。

□记者 魏 然 报道
本报济南 1 月 28 日讯 今天下午，省政协召开主席会议，听取委

员各组召集人关于讨论情况的汇报，审议政协第十届山东省委员会第三
次会议有关决议。

会议听取了各组召集人关于委员讨论情况的汇报；审议了省政协十
届三次会议政治决议（草案）；审议了省政协十届三次会议关于常务委
员会工作报告的决议（草案）；审议了省政协十届三次会议关于常务委
员会提案工作报告的决议（草案）；审议了政协第十届山东省委员会提
案委员会关于省政协十届三次会议提案审查情况的报告（草案），同意
将上述决议和报告提交常委会议审议。

会上， 32 个组的召集人分别就委员讨论情况作了汇报。委员们对
省政协常委会工作报告和提案工作报告、省政府工作报告和其他几个报
告，都给予了充分肯定和高度评价，一致表示赞同，同时提出了一些意
见、建议。其中，关于政府工作的意见建议，将及时整理报送省政府。

省政协副主席乔延春主持会议，副主席齐乃贵、王志民、赵玉兰、
张传林、李德强、栗甲、王新陆、王乃静，秘书长毕泗生出席会议。

本报济南讯 中国共产党优秀党
员、忠诚的共产主义战士，原山东省顾
委常委，山东省司法厅原厅长、党组书
记冯乐进同志的遗体告别仪式， 1 月
28 日下午在济南市粟山殡仪馆举行。

冯乐进同志因病医治无效，于 1 月
24 日在济南逝世，享年 102 岁。

冯乐进同志逝世后，胡锦涛同志对
冯乐进同志逝世表示哀悼，向其家属表
示慰问。习近平、贺国强、李源潮、朱
镕基、吴官正等党和国家领导人，对冯
乐进同志逝世表示哀悼或送花圈，向其
家属表示慰问。中央组织部，司法部，
山东省委、省人大常委会、省政府、省

政协，对冯乐进同志逝世致以哀悼并送花圈，向其家属表示慰问。
冯乐进同志逝世后，通过发唁电、送花圈等形式致以哀悼并向其家

属表示慰问的还有：姜异康、姜大明、吴爱英、刘伟、苏毅然、梁步
庭、赵志浩、李振、陆懋曾、韩喜凯等。姜异康、姜大明、刘伟等同
志，冯乐进同志生前生活、工作过地方的代表，以及各界代表和冯乐进
同志生前友好数百人，前往殡仪馆为冯乐进同志送别。（下转第二版）
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省政协召开主席会议

□记者 魏 然 报道
本报济南 1 月 28 日讯 今天下午，省政协召开常委会议，审议政

协第十届山东省委员会第三次会议有关决议。
会议听取了大会秘书处关于委员各组讨论情况的综合汇报；审议了

省政协十届三次会议政治决议（草案）；审议了省政协十届三次会议关
于常务委员会工作报告的决议（草案）；审议了省政协十届三次会议关
于常务委员会提案工作报告的决议（草案）；审议了政协第十届山东省
委员会提案委员会关于省政协十届三次会议提案审查情况的报告（草
案），同意提交闭幕大会审议通过。

省政协副主席乔延春主持会议，副主席齐乃贵、王志民、赵玉兰、
张传林、李德强、栗甲、王新陆、王乃静，秘书长毕泗生出席会议。

省政协召开常委会议

□ 本报记者 陈中华 武宗义

保民生不是应对国际金融危机的权宜
之策，而是与保增长、保稳定相辅相成、
互为基础与前提、一荣俱荣一损俱损的真
正树立政府形象的浩瀚工程——— 这是许多
代表委员的一致看法，也是记者采访所得
到的切身感受。

莱芜：农村老人更有尊严

临近两会开幕，记者在莱芜市乡间采
访，镇村干部向记者讲了一个外人不易察
觉的变化：农村老人比以前更有尊严了。

见记者不解，对方介绍说，以前，个别农村
老人赡养成为问题，被不孝顺儿媳“撵”出
家门并不稀罕。现在没人“撵”了，因为政府
给农民发养老金了，老人手头宽裕了。

虽然起点较低，但 2006 年开始，莱
芜市就探索农村养老制度的改革，今年伊
始，莱芜市正式开始对全市 14 . 6 万 60 岁
以上农村老人全部发放养老金，每人每月
55 元。在全省第一家实行了新农保的全
覆盖，而且全部是市区财政拿钱、国家及
省财政补贴，农民一分钱不掏。

在两会上，省人大代表、莱芜市莱城
区区长胡文璞介绍说，新农保全覆盖后，
农民没了后顾之忧，老人子女关系和睦

了，农民养儿防老观念也顿然改变，计划
生育工作好推行了。民生工作的推进，提
升了社会的和谐度，全市已连续七年未出
现越级非正常上访者。

胡文璞说：“首先要发展经济，有了
钱才能投入民生，而民生搞好了，人无后
顾之忧，像我们平时说的，才能一心一意
抓经济，经济发展了，有了钱又反过来保
障民生，这又是互为基础。”

嘉祥：村支书向记者报喜

1 月 26 日下午，嘉祥县疃里镇楼张
村村支书张来玉打来长途电话告诉记者：

胡来广的儿子说上了媳妇！
2009 年春天，记者去嘉祥县采访政

府为居住危房的农民建新房一事，在楼张
村，进了农民胡来广家。已 59 岁的胡来
广因其本人和妻子残疾，家中贫穷，一直
住土坯房， 27 岁的儿子因此没说上媳
妇。记者采访时，政府刚帮胡家盖了砖瓦
房，尚未安装门窗。胡来广夫妻高兴得直
说若儿子说上媳妇，一定告诉记者。

张来玉电话中说，胡来广的新房现已
安装了门窗，买入了简易的新家具，以前
家中从未有过家电，现在终于买了彩电，
只等儿子定婚期。

（下转第二版）

□记者 汤序民 报道

1 月 28 日， 12 位政协委员来到齐鲁证券第一大道营业部进行

调研，并与市民进行面对面交谈。委员们说，应加强证券市场的管

理，防止内幕交易，保护中小投资者利益。

■两会广角
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地级市驻京办经
省政府核准可保留
国办意见———
保留省级，撤销县级
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□记者 滕敦斋 报道
本报济南 1 月 28 日讯 今天下午，省委书记、省人大常委会主任

姜异康，省委副书记、省长姜大明在济南会见了卫生部副部长、党组书
记张茅一行。客人此行是来我省调研指导基层医疗卫生单位学习实践科
学发展观活动和深化医疗卫生体制改革工作。省委副书记刘伟，省委常
委、常务副省长王仁元，副省长王随莲参加会见。

姜异康姜大明会见张茅

房屋征收与补偿条例征求民意

强制搬迁前应先予补偿
◆补偿金不得低于类似房地产市场交易价

◆禁止中断水热电气，不得以暴力胁迫

◆ 90% 以上被征收人同意方可进行危房改造
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年终奖过节费计税办法确定
除以 12 后按照其商数确定适用税率
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